

Internationale elle n'a jamais existée. Un obstacle de plus à la construction de la véritable 4^{ème} Internationale Communiste nous est enlevé. Sachons exploiter cette situation. En avant pour la construction du parti prolétarien. En avant pour la 4^{ème} Internationale Communiste.

Le délégué du R.K.D.

Notre Réponse au Groupe R.K.D.

IL Y A ERREUR ! VOUS VOUS ETES TROMPES D'ADRESSE, CAMARADES

C'est la première fois, camarades, que nous recevons des textes exprimant les positions politiques de votre Groupe (I) Il n'en est pas de même pour vous qui avez déjà pu lire certains des nôtres sur des questions essentielles d'aujourd'hui. Aussi nous trouvons-nous quelque peu étonnés de votre proposition de collaboration aussi étroite que possible. Nous constatons que, pareils en cela aux pseudos B.L. opportunistes que vous affectez tant de combattre, votre proposition laisse percer de votre part une absence de principes dans la lutte politique.

Dans nos textes, que vous avez eu le loisir d'étudier, nous avons analysé les problèmes de la situation actuelle et les perspectives révolutionnaires; nous avons mis à nu les tendances opportunistes au sein des B.L. en les combattant implacablement. Le contenu de notre critique vous a échappé, ou vous importait peu. La seule chose que vous avez retenue, qui vous paraissait digne d'intérêt, c'est que nous attaquions violemment les soi-disant BL, à la suite de quoi vous nous proposez de lutter ensemble sur la base de l'anti-trotskyisme. Vous vous êtes trompés d'adresse, camarades, car toute notre lutte contre l'opportunisme au sein de l'avant-garde repose sur la défense du trotskysme qui - vos aberrations politiques, votre attitude, votre rôle stérile, le démontrent avec force, une fois de plus - est la seule base révolutionnaire possible pour la construction du Parti chargé de mener à la victoire le prolétariat international.

Vous estimez que la IV^{ème} Int. a fait banqueroute. On ne comprend pas, d'ailleurs, soit dit entre parenthèses, pourquoi vous n'en concluez pas qu'il faut construire la V^{ème} Internationale, qui serait celle de l'ultra gauchisme. Ou plutôt on ne le comprend que trop bien lorsque l'on considère la pauvreté incroyable et la stérilité totale dont l'ultra gauchisme a toujours fait preuve et qui le pousse inexorablement, dans l'impasse anarchiste ou le marais social-démocrate. Toutes les théories ont été à dure épreuve durant les 20 dernières années, et ont été fort malmenées, exception faite du trotskysme qui est la science marxiste-léniniste de notre période, celle de la déchéance de l'URSS, de la victoire du fascisme, tribut des défaites ouvrières, et de la II^{ème} guerre impérialiste. Le programme de la IV^{ème} Internationale non seulement n'a pas failli mais sort renforcé, grandi, des derniers événements. Ont failli tous ceux qui ont combattu ou nié ce programme, ceux qui l'ont abandonné et ceux qui ont tant soit peu dévié. "La banqueroute de la IV^{ème} Int." c'est, en réalité, camarades, votre incapacité à faire votre son programme, à l'assimiler.

Ceci est si vrai que vous n'êtes pas même en état de comprendre réellement le contenu de la déviation des "B.L." de l'ex.P.O.I. Si bien que vous apparaissez sur plus d'un point comme l'aide gauchiste vulgaire de la même déviation opportuniste. Il y a belle lurette que Lénine fit la démonstration de la nature profondément opportuniste de l'ultra-gauchisme. On aimerait d'ailleurs connaître votre opinion sur la "Maladie Infantile" de Lénine car si, suivant votre "analyse", Trotsky en est venu à trahir le trotskysme, ou, si vous le voulez, le bolchevisme-léninisme, votre appréciation de la NEP, qui se fait timide parce qu'elle a peur d'elle-même, doit vous amener à répondre à la question si Lénine a également trahi le léninisme.

(I) - en même temps que sa lettre, le délégué du R.K.D. nous avait remis deux documents, l'un sur le problème du Parti, l'autre sur l'URSS dont nous reproduisons les parties essentielles dans le présent N^o de "LA SEULE VOIE".